

DIARIO DE BARCELONA,



Del viernes 17 de

enero de 1817.

San Antonio Abad.

Las Quarenta Horas están en la iglesia parroquial de San Jayme : se reserva á las cinco.

Luna nueva á las 00 h. 47 m. de la tarde.

Sale el sol á las 7 h. 18 m. , y se pone á las 4 h. 42 m.

Días horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
15 11 noche.	8 grad.	4 27 p.10 l. 3	O. f. v. nubes.
16 7 mañana	8	27 11	N. O. idem.
id. 2 tarde.	9	4 27 11	E. S. E. idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Nos Don Pablo de Siskar, por la gracia de Dios, y de la Santa Sede Apostólica Obispo de Barcelona, del Consejo de S. M. & C.

A los Fieles de esta Ciudad, Salud en el Señor.

Dia alegre fué para Nos, amados diócesanos, cuando vimos que los padres de familia se penetraron de la voz, que les fué dirigida con nuestros avisos paternales en enero del presente año, paraque cuidasen que sus hijos glorificasen á Dios: se criasen en su santo temor, que es el principio de la verdadera sabiduría, supiesen los principios y fundamentos de nuestra santa Fé, y no fuese corta, y esté en la primera instruccion de su infancia: que dabais gracias á Dios por haberse dignado S. M. acceder á nuestra pastoral solicitud dirigida á dicho fin, convidando para ello á cuantos conventos de Religiosos hay en el suelo Español, de donde han salido en todos tiempos hombres útiles á la Religion, al Estado, y al Soberano: que sin la menor oposicion se presentaron los de esta ciudad, abriendo sus escuelas gratuitas para la ciencia de la Religion, para leer, escribir, y Aritmética, á fin de que no careciesen vuestros hijos de los primeros elementos del Catecismo para prevenir todo riesgo, admitiendo á cuantos se presentaron, y aumentando los maestros á proporcion de los discípulos. Grande fué tambien nuestro consuelo al ver que acudiais á nuestros ofrecimientos, paraque (¡O Padres pobres!) suministrasemos á vuestros hijos los vestidos para asistir con decencia á las escuelas, papel y plumas para escribir, catecismos para aprender las verdades fundamentales de la Fé católica, y lo demas necesario para este conocimiento. Llenábase de ternura nuestro corazon al ver el crecido número de pobres, que venia en busca de estos beneficios, que Dios les ofrecia por nuestro medio, y sin retardo conseguian. Cuantos mas han sido los socorridos, tanto mayor ha sido nuestra satisfaccion. Paraque sepais á quanto ha llegado, leed el estado que va á conti-

nuacion, y vereis el número de ellos desde aquella fecha, como lo han sido, y que se ha verificado lo que ofrecimos.

Sin embargo no basta esto para cumplir con nuestro ministerio. El zelo y vigilancia son el garante de todo Pastor, para que la oveja no se extravie de su aprisco. Con el mas amargo sentimiento sabemos que muchos padres, despues de haber logrado el socorro para sus hijos, no han cuidado que continuasen ir á las escuelas, mirando con indiferencia la educacion cristiana. Sabed, pues, que sois peores que infieles, segun S. Pablo que despreciáis la voz de vuestro Pastor, y las útiles, sábias y prudentes disposiciones de nuestro Rey, y vilipendiáis los sagrados vínculos con que Dios, y la naturaleza os han unido con ellos. Mas bien sois sacrilegos que padres porque en lugar de formar en vuestros hijos unos adoradores del Padre Celestial en espíritu y en verdad, los dexais en su ignorancia, y tal vez los conducis en el abismo en que os arrojais. Sois insensatos porque no puede haber mayor demencia que la de un Padre, que abandona su hijo al vicio por no darle aquella santa educacion que con tantas ventajas se le proporciona. ¡O Padres de familias! temed la estrecha cuenta que os pedirá el Señor por no haber cuidado de inclinar á los hijos, que ha puesto á vuestro cargo, por el camino de la instruccion cristiana. No obstante, la obligacion que nos incumbe, amados Diócesanos, es corregiros, volveros al rebaño, y quitar del medio las piedras en que podais tropezar. No queremos apartar de nuestra vista vuestra pobreza; ántes bien conocerla y remediarla con el amor mas compasivo de un Pastor de la Iglesia. Cuanto se ha suministrado hasta ahora, se continuará en adelante: pero, así como es obra de misericordia vestir al desnudo, lo es no ménos enseñar al ignorante: y deseando cumplir con ámbos debéres, como y tambien que el mérito no quede sin premio, y el negligente no perjudique al aplicado, vestiremos á los pobres, que haya medio año que concurran á dichas escuelas, y den prueba de su aplicacion al estudio, especialmente á la doctrina cristiana.

Esta es, padres de familias la utilidad de tales establecimientos. Seais ricos, seais pobres, aprenderán vuestros hijos en ellos ejercicios de piedad y de religion, y serán útiles á Dios y al prójimo. El método que se observa en la enseñanza, las horas que se emplean, y el zelo de los religiosos maestros, á quienes quedamos muy reconocidos por contribuir al alivio de nuestros cuidados pastorales, no nos prometen otro efecto. Acordaos de aquellos tiempos en que clamabais no habia quien os diese gratuitamente tan necesaria educacion: ha venido ya. Sed constantes á que prosigan en tan santo ejercicio, y no los separeis hasta haber aprovechado sus talentos, y perfeccionado su espíritu en el santo temor de Dios. De este modo le dareis con mas razon gracias por haber bendecido esta obra: conoceréis lo interesante que es no despreciar el beneficio de la enseñanza, y las ventajas que resultarán para vosotros y para ellos: cumplireis con las obligaciones de padre, y os librareis del severo castigo, que Dios ha fulminado contra estas omisiones. Así os lo amonestamos como ovejas que sois de nuestro rebaño, y os damos entre tanto nuestra santa bendicion.

Dado en el Palacio Episcopal á 18 diciembre de 1816. = Pablo, Obispo de Barcelona. x Lugar del S. Sello.

Estado general del número de discipulos, que concurren en las escuelas gratuitas de los conventos de religiosos de esta ciudad para aprender la doc-

trina cristiana, leer, escribir y la aritmética, desde febrero del presente año hasta hoy día de la fecha, con distincion de los socorridos por S. I. con vestidos, cartapacios, plumas, silabarios, catecismos y aforismos, justificada la pobreza de los padres, cuyo por menor va á continuacion.

Escuelas gratuitas 27: discípulos 2430: pudientes 1184: pobres 1246: socorridos con vestidos 784: plumas 466: cartapacios 487: catecismos 263: silabarios 202: y aforismos 8.

Nota. A mas de los catecismos, que presenta el antecedente estado, se han repartido á varios padres de familias pobres para su instruccion y de sus hijos 300. = Barcelona 18 de diciembre de 1816.

AVISOS AL PÚBLICO.

Resumen de los buques de guerra y mercantes que de varios pavellones han entrado en este puerto desde 1.º de agosto hasta fin de diciembre de 1816, segun resulta de las notas diarias publicadas en los periódicos de esta capital. Buques portugueses 1: holandeses 1: napolitanos 1: prosianos 1: otomanos 2: rusos 5: franceses 5: imperiales 5: daneses 9: sardos 9: suecos 45: americanos 1 de guerra y 5 mercantes: ingleses 5 de guerra y 40 mercantes: españoles 1 de guerra y 588 mercantes. Total 7 de guerra y 717 mercantes.

Se hace saber al público que hoy día 17 del corriente se venderá á pública subasta á las tres de la tarde en la calle Condal, frente la de las Molas, dos coches, el uno de los dos con sus aparejos correspondientes, un carro y demas muebles.

El Gobierno ha resuelto dar hoy bayle público de máscara á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad, en las casas de D. Antonio Nadal, travesía de la calle del Conde del Asalto: se empezará á las siete de la noche, y se recibirá gente media hora antes, pagando de entrada una peseta por persona, y no se admitirán quartos.

Embarcacion venida al puerto el dia de ayer.

De Gibraltar, Alfaques, Salon y Vendrell en 18 dias, el patron Francisco Roldos, catalan, laud San Juan Bautista, de 16 toneiadas, con cueros de su cuenta.

Quaderno. Sermon que en las solemnes fiestas que celebró la muy ilustre ciudad de Manresa á San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesus, con motivo del feliz restablecimiento de los PP. de la misma Compañía, dixo en la Seo de aquella ciudad en el dia 31 de julio de 1816 el ilustre Dr. D. Joseph Corrons, canónigo lectoral de la Santa iglesia de Vich. Véndese en la librería de Gaspar, baxada de la Cárcel, á treinta quartos.

Avisos. Dias pasados se trocó un sombrero de copa alta de castor, que por seña tenia un alfiler en la cinta á mas de la hebilla: se suplica al que lo haya trocado se sirva volverlo á la oficina de este diario, que se devolverá el suyo.

El que tenga un segundo ó primer piso mediano para alquilar, en las inmediaciones de la calle den Giguás, Ancha ó de la Merced, se servirá avisarlo en la calle den Serra, casa Carreras, tercer piso.

Ventas. En la calle del Conde del Asalto, casa núm. 34, en la taberna de dicha casa, hay para vender una partida de cuerdas de violin muy finas, que se darán á un precio equitativo.

Están para vender ocho telares de texer algodón con todos los demas uten-

silios necesarios á dicha fabricacion ; todo en buen estado : darán razon de ellos en la casa núm. 16 de la calle de Monjuich , segundo piso.

Quien quisiere comprar un caballo que era del General Palacios , acuda al hostal de Manresa , que lo darán á precio cómodo.

El mozo de casa Pi , en la calle de los Gotoners , informará de quien tiene para vender un aparejo para un animal de carga.

Alquileres. En la calle del Hostal del Sol , núm. 19 , hay un tercer piso con obrador para alquilar : quien quisiere alquilarlo podrá conferirse con Joseph Volart , tirador de oro , que vive en la calle mas baxa de San Pedro , delante de la iglesia de nuestra Señora de la Ayuda.

Está para alquilar una casa grande con sus habitaciones y almasenes , situada en la calle de Basea , frente las escalas de Casadors : el que quiera entender en ello se conferirá con D. Antonio Nogués , procurador de número que habita en la calle del Carmen , casa Papiol , quarto segundo.

Pérdidas. El que haya encontrado una faltriquera de muger con una partida de dinero y otras cosas dentro , que se perdió el 15 del corriente desde la calle de los Tallers pasando por la travesía de la calle del Beato Oriol , hasta la calle den Robador , sírvase entregarla á Joseph Puig y Manent , alcalde del barrio 4.º , quartel 5.º , plaza del Beato Oriol , quien dará las señas de lo que contenia y un duro de gratificacion.

Qualquiera que haya encontrado un pañuelo blanco grande con una lista de flámulas al rededor , que se perdió el día 13 del corriente baxando por la escalera del teatro , se servirá entregarlo en la calle de la puerta Nueva , casa de Domingo Aumatell , carpintero , que por señas enseñarán otro igual y darán dos pesetas de gratificacion.

Desde la calle de la Ciudad hasta la Tapinería se perdió el 15 del corriente un par de medias de seda : el mediero de frente la puerta pequeña de San Jayme dará una gratificacion á quien se lo devuelva.

El que hubiese encontrado un perro perdiguero que se extravió el día 9 del corriente al anochecer , con manchas de color de chocolate y demas señas que se darán , se servirá entregarlo al espadero Joseph Carreras , que vive en los arcos de los Macantes , frente la iglesia de San Sebastian , que dará una gratificacion.

Sirvientes. Un jóven soltero de edad de 24 años , y que sabe escribir , contar y algo de cocina , y habla el frances , desea acomodarse por ayuda de cámara : informará de él el tabernero de la calle den Arolas.

En casa del peluquero de la plaza del Beato Oriol , informarán de un jóven que desea servir : sabe leer , escribir y guiar un carruage.

Una buena cocinera desea servir : informarán de ella en la Rambla , casa del señor Juan Tinturé , núm. 9 , quarto piso.

Teatro. La misma opera de ayer intermediada con la gabota. A las seis.

Hoy en la Rambla , núm. 6 , frente la Fonda de las Quatro Naciones , se continuan las funciones de la máquina pírica muy divertidas y de gusto para los aficionados á cosas raras. Lunetas 12 quartos , entrada 6 idem.

Igualmente se continuará en el Palao conforme lo avisan los carteles.

CON REAL PRIVILEGIO.